



**22. 10. 2020** (Stand 16.00 Uhr)

## Corona-aktuell

### Regelmäßige Aussendung der Gemeinde Filzmoos

Der Filzmooser Corona Einsatzstab hält nun wieder **Montag und Donnerstag** eine Videokonferenz ab. Das nächste reguläre Protokoll erscheint somit kommenden Montag um 16.00 Uhr.

### 1. Aktuelle Lage in Filzmoos

<b>Derzeit infizierte Personen mit verordneter Heimquarantäne</b>	<b>5</b>
<b>Gesamtanzahl Krankenhauseinweisungen</b>	<b>0</b>

Der Bezirk St. Johann im Pongau ist auf **Orange** geschaltet. Die **Rot-Schaltung des Pongaus** steht unmittelbar bevor. Das bedeutet ein komplettes Verbot, darunter fallen auch organisierte Sport- und sonstige organisierte Freizeitveranstaltungen. Die **bekanntesten Regelungen** für die Gastronomie bleiben aufrecht.

### 2. Generelle Information

- Landeshauptmann Dr. Haslauer äußerte in der heutigen Videokonferenz mit dem Pongauer Bezirkshauptmann und den Pongauer Bürgermeisterinnen seine drastischen Bedenken was die Entwicklung der Ansteckungsrate betrifft. Sollte die Entwicklung nicht kurzfristig eindämmbar sein steht ein zweiter Lock-Down vor der Tür. Die Bürgermeisterinnen wurden aufgefordert ALLE Veranstaltungen in ihren Gemeinden herunterzufahren. Die Filzmooser Bevölkerung wird gebeten auf geplante Veranstaltungen zu verzichten. Mit den gestrigen Ansteckungszahlen im Bundesland Salzburg wurde der höchste je gemessene Wert erreicht. Das Bundesland Salzburg liegt an erster Stelle aller Bundesländer. Die 7-Tage-Inzidenz des Pongau ist auf 300 geklettert. Die 7-Tage-Inzidenzzahl für den Pongau hat sich in nur zwei Wochen **versechsfacht**. Deutschland und die Niederlande verhängen eine Reisewarnung für fast alle Bundesländer Österreichs, Salzburg inklusive. Die Bezirkshauptmannschaft St. Johann im Pongau wurde mit **40 Bundesheersoldaten** und **30 Mitarbeitern vom AMS** verstärkt. Für das zentrale Contact Tracing werden zentral in der **Landesregierung 60 Mitarbeiter** eingestellt. Die öffentlichen Stellen sind am Limit. Im Pongau wird ein Hotel angemietet, in dem durch Corona „gestrandete“ Gäste, aber auch solche Patienten untergebracht werden können, die noch nicht ins Spital müssen, aber auch nicht mehr zuhause sein können.
- „**Ganz-Filzmoos-hilft**“ wird wieder aktiviert. Es wird eine WhatsApp Nachricht an alle ehemaligen Mitglieder versendet, mit der Bitte um Nachricht ob sie wieder zur Verfügung stehen.

### 3. Medizinische Informationen

- ACHTUNG**, ein negatives Testergebnis bedeutet keine Aufhebung der behördlichen verordneten Quarantäne.

- Auf Grund der steigenden Zahlen in unserer Region ersuchen wir bei ALLEN PATIENTEN um **telefonische Voranmeldung** (Ausnahme: Unfälle und Notfälle) - dringende Termine bei Erkrankung erfolgen am gleichen Tag!
- Kranke Personen werden ersucht im Auto bzw. auf der Bank vor der Türe zu warten und die Ordination NICHT zu betreten. Es erfolgt unsererseits die Blutabnahme und ggf. der Corona Abstrich vor der Türe! Durch die Terminvergabe wird die Wartezeit auf wenige Minuten reduziert.
- **Corona Tests**  
Information über die unterschiedlichen Tests, deren Einsatzgebiete und etwaigen Kosten.

**Antigen Schnelltests:** Hier erfolgt ein direkter Virusnachweis eines bestimmten Oberflächenproteins. Diese Tests setzen wir bei symptomatischen Patienten zur Differentialdiagnostik ein, da ein Ergebnis binnen 15 Minuten vorhanden ist. Positive Antigen-Tests werden gesondert mittels PCR Test bestätigt. Bei symptomatischen Patienten übernimmt seit heute die Krankenkassa die Testgebühren, für Patienten die diesen Test rein informativ machen wollen fallen Kosten in der Höhe von 35€ an.

**PCR-Tests:** Diese Tests gelten bei SARS-CoV-2 als Gold-Standard - hier werden bestimmte Virus-DNA-Abschnitte im Laborgerät analysiert und somit die Viruslast im Abstrich nachgewiesen werden. Sie sind genauer als die Schnelltests und das Ergebnis dauert etwa 24-48 Stunden. Für symptomatische Patienten, Antigen Schnelltest positive oder Kontaktpersonen der Klasse 1 ist dieser Test kostenlos. Dieser Test ist seitens der europäischen Regierungen bei gesunden Personen zur Ein- und Ausreise bzw. Freitestung aus der Quarantäne die auf Reisende zutrifft oder Pendlern zwischen Risikogebieten zugelassen, für diesen Test inkl. Attest fallen Kosten in der Höhe von 138€ an.

**Antikörper Test:** Dieser Test kann mit einer Titerbestimmung wie wir es von Impfungen kennen verglichen werden und sagt aus, ob man in der Vergangenheit mit dem SARS-CoV-Virus infiziert war und ein Schutz vorhanden ist. Die Analyse wird direkt in unserer Ordination durchgeführt - das Ergebnis ist am selben Tag vorhanden. Dieser Test wird von den Krankenkassen nicht übernommen und kostet 39,60€.